
БОГ и человек. Сходство и различия 

 

        «Я ЕСМЬ Сын Божий» - строка из утверждений Иисуса Христа для 

преображения. 

   Представляется, что в настоящее время остаётся не так уже много людей, 

отрицающих существование Бога. Хотя, приходится признать, что таковые 

имеются, и они открыто, во всеуслышание заявляют о своём неверии в Бога. 

И это люди культурные, образованные, представляющие даже образцы 

незаурядного ума. Я, например, удивляюсь, как они могут так думать, как 

они могут быть убеждёнными в этом, если они способны размышлять, если 

они способны воспринимать, если они способны быть встроенными в социо-

культурные отношения… Почему они не подумают о простой вещи - откуда у 

них ум? Да они просто никогда не озадачиваются этим вопросом. А если бы 

они задумались, то им пришлось бы искать источник ума, как средства всего 

разумного существования. Большинство же людей уже верит в Бога, и, 

вместе с тем, немногие из верующих смогут ответить на этот же простой 

вопрос – откуда у них ум? Они просто верят в Бога. Есть много людей, 

обращающихся к Богу за помощью и получающих помощь. Эти уже, конечно, 

твёрдо уверовали в существование Бога, но они представления не имеют, 

Кто Он такой. Многие знают, что Он всесильный, всеблагий… Есть такие, для 

которых Бог является карающим. Но дальше в познавание Бога люди не хотят 

и не могут идти, потому что Он Тайна из Тайн, и что это кощунство – пытаться 

познавать Его. У большинства, к тому же, нет времени на поиски ответов на 

многие вопросы жизни. Они просто пойдут в храм, поставят свечку, 

помолятся, успокоившись тем, что они выполнили требование их совести, и 

будут жить дальше, как жили. 

   Есть уже люди, понявшие, что они сыновья (дочери) Бога, что они 

произошли от Бога, что они Его дети. Казалось бы, этим, понявшим и 

принявшим мудрую истину нужно идти дальше и подумать, почему они, 

являясь детьми Творца, не становятся в течение жизни подобными Ему – 

всесильными, всеблагими… Ведь коль ты дитя Бога, то ты, проживая свою 

жизнь, должен естественным образом расти и становиться Богом. А как же 

иначе, если ты дитя Бога?! Просто же, естественно же. Но мы, признавая своё 

родство с Богом, и что мы Его дети, прекрасно осознаём, что мы не 

становимся Им, мы это осознаём, мы понимаем это, мы принимаем, что не 

становимся Богом, и мы просто смиряемся с этим, не пытаясь разрешить 

противоречие. Возможно, опять где-то в уголках нашего сознания таится 



страх кощунства «как же это - стать мне Богом? Этого не может быть, потому 

что не может быть никогда!» Вот такое тайное сознание в нас присутствует, и 

мы, даже не приступая, даже не подступая к твердыне знания, продолжаем 

своё детское существование. 

   Есть, конечно, есть ищущие, и таких тоже много. Есть дерзновенные, есть 

устремлённые, есть послушные, есть смиренные, есть настойчивые, есть 

трудолюбивые, есть любящие преодолевать препятствия..,  потому что они 

чувствуют, что они двигаются навстречу беспредельному простору жизни, 

навстречу к неограниченной свободе, навстречу ко благу, навстречу к 

счастью большему, чем человеческое… И они могут даже пренебречь 

смертью в своём устремлении вперёд. Да, такие вырастут, такие станут 

святыми непонятными, высокими и далёкими от остальной массы людей, и 

люди будут обращаться к ним за помощью и будут её получать. Конечно же, 

люди не будут знать и не знают, какой великий труд проделан святыми, 

какие тернии они преодолели, и многое, очень многое будет сокрыто от глаз 

простых людей. Среди святых пути их достижения святости бывают разные. 

Есть такие, которые однажды просто проснулись другими. Какие-то месяцы 

они не понимали, что с ними произошло. Они видели, что стали другими, 

совсем другими, и это произошло само собой, без их трудов, без участия их 

воли, это случилось и всё. В течение какого-то времени они осознают, что 

стали святыми. Потом они уже понимают, что их такое «сиюминутное» 

обращение на самом деле не является таковым, они осознают, что они жили 

прежде, до того, как в этот раз родились на Земле, и в прежних жизнях они 

трудились годами, и не одна жизнь их прошла в устремлённых усилиях, 

чтобы теперь они смогли уснуть мирянами, а проснуться святыми. 

Большинству устремлённых необходимы годы, десятилетия, жизни, чтобы 

они, наконец, обрели свободу. 

   Да, мы дети Бога, и мы признаём – мы не Боги. Вот мы уже проживаем 

«свои» жизни, накопили преклонные года и, будучи детьми Бога, остались 

ими. Мы не стали Богами. Мы это понимаем и ясно видим разницу: вот Бог 

всесильный, всеблагий, и вот я бессильный, немощный, недомогающий… 

Мы видим эту разницу и не понимаем, отчего такая разница произошла. 

Своими глазами мы не можем увидеть, не можем разглядеть причину такой 

непреодолимо большой пропасти между собой и Богом. Мы будем пытаться 

слушать, смотреть (видео), читать труды многих разных мудрых людей, и нам 

будет казаться, что мы узнали, какова причина, но в последующие дни мы 

придём к разочарованию, понимая, что Бог был и остался всеблагим и 



всесильным, а мы были и остались бессильными, немощными, 

недомогающими. Ничё не изменилось. Парадокс.  

   Так что ж, давайте посмотрим на причины ещё и моими глазами, вдруг что-

нибудь прояснится. Почему бы нет, ведь мы ничего не потеряем. От нас 

ничего для начала не требуется. Для начала давайте просто посмотрим, как 

мы живём, что мы чувствуем, что говорим, чем занимаемся, что у нас своё, 

что для нас чужое, о чём мы мечтаем, чего нам не хватает, что мы хотим 

иметь… Мы даже можем завести журнал, и разделяя страницы на две 

колонки, в левой колонке будем записывать своё проживание жизни: что мы 

чувствуем, что говорим, чем занимаемся, что у нас своё, что для нас чужое, о 

чём мы мечтаем, чего нам не хватает, чего мы хотим иметь, и многое-многое 

другое о себе будем записывать в левую колонку. В правую колонку будем 

записывать, как живёт Бог. Почему бы нет, ведь Бог живёт вместе с нами 

каждый день и каждое мгновение; наверное, Он тоже что-то чувствует, что-

то говорит, чем-то занимается, что у Него своё, что для Него чужое, о чём Он 

мечтает, чего Ему не хватает, чего Он хочет иметь и ещё многое другое. И 

вот, записав один раз, заполнив обе колонки внимательно и стараясь ничего 

не пропустить, и добросовестно и честно записав, мы почитаем и сравним. И 

мы ахнем, когда увидим, как велика разница между тем, как живём мы и как 

живёт Бог. Вот с этого и начнём. И вот мы подумаем, почему мы, дети Бога, 

так разительно отличаемся по многим–многим позициям, и мы будем 

понимать, почему большая разница в некоторых позициях, ведь мы всё-таки 

всего лишь дети, а Он – Бог, и эта разница будет понятной и объяснимой. 

Вместе с тем, будут позиции, в которых мы могли бы совпадать с Богом, и мы 

бы увидели много таких потенциально совпадающих позиций, и мы бы 

увидели и удивились, насколько много они не совпадают. А ведь могли бы 

совпадать! А ведь задачка-то простая, ребята! Давайте в правую колонку для 

полноты мы ещё запишем заветы Бога для нас, которые Он завещал, 

заботясь о нас, своих детях. И мы опять же сравним записанную нами свою 

жизнь, с тем, что Он завещал нам, и если мы всё честно записали, то мы 

опять ахнем, насколько наша жизнь не совпадает с той, которую нам 

завещал наш заботливый Бог-Отец-Мать. Так мы увидим: наряду с тем, что 

мы делаем, что мы чувствуем, говорим… хорошее, мы не внимательные 

дети, мы не послушные дети, мы своенравные дети, мы не смиренные дети, 

мы ленивые дети, мы грубые дети, мы невежественные, гневливые, 

раздражительные, агрессивные, осуждающие, вздорные, горделивые, 

алчные, похотливые, завистливые, лживые, ревнивые, безвольные… И мы, 

ахая раз за разом, подумаем, разве можем мы быть иными чем мы есть, 

бессильными, немощными, недомогающими, если мы в таком большом 



количестве позиций жизни не совпадаем с Богом, хотя потенциально у нас 

была и есть возможность совпадать. И только от нас зависит, что во многих 

позициях мы проявляем себя так негативно, как проявляем, ведь никто нас к 

этому не принуждает, никто не стоит над нами с топором, говоря «делай так 

нехорошо, а то секир башка будет». Мы сами так действуем, так поступаем, 

так мыслим, так чувствуем, так мечтаем, так хотим и так делаем. По своей 

свободной воле. Мы, дети Бога, так живём. Даже не оглядываясь на заветы 

Родителя, нарушая их походя. А ведь завещанное нам Богом есть Закон, 

непреложный Закон, ведь Он Бог, не будет давать нам завещания-пустышки, 

ведь что бы Он ни говорил, Он всегда говорит правду и только правду, он 

всегда изрекает только Истину и ничего другого. 

   И вот, когда мы посмотрим на записанные нами страницы, разделённые на 

две колонки, мы ахнем ещё раз, потому что мы увидим своими глазами, 

почему мы, дети Бога, не становимся на Него похожими. Мы своими глазами 

увидим, почему мы не унаследуем от Родителя Его силу и благость и увидим 

причины нашего бессилия, немощи и недомоганий. Конечно, мы 

задумаемся, а как нам теперь быть, что теперь делать, можно ли что-нибудь 

исправить? 

 


